



INDAGATORIAS DEBERÍAN ALCANZAR A EXGOBERNADORES: EXPERTO

Bermúdez expandió *La Barredora* a Chiapas

El exsecretario de Seguridad estatal, que encabezaba la escisión del *Cártel Jalisco Nueva Generación*, desplegó los tentáculos de su organización delictiva hasta territorio chiapaneco, en tiempos del Gobierno de Rutilio Escandón, actual cónsul en Miami y cuñado de Adán Augusto López, según informes de inteligencia militar obtenidos por los *Guacamaya Leaks*. De acuerdo con el especialista Alejandro Martínez, su presencia contribuyó a crear un *narcoestado*, al menos en Tabasco y Chiapas, pues tenía el poder y apoyo institucional

HERNÁN BERMÚDEZ CREÓ NARCOESTADO: EXPERTO

LLEGÓ LA BARREDORA A CHIAPAS EN GOBIERNO DE ESCANDÓN

Caso. Según *Guacamaya Leaks*, la escisión del *CJNG* llegó al estado cuando el cuñado de Adán Augusto López era gobernador

ÁNGEL CABRERA

Hernán Bermúdez Requena, exsecretario de Seguridad de Tabasco al mismo tiempo que era líder de *La Barredora*, escisión del *Cártel Jalisco Nueva Generación* (CJNG), extendió los tentáculos de su organización delictiva hasta Chiapas, según informes de inteligencia militar.

Documentos del Ejército obtenidos por los llamados *Guacamaya Leaks* dan cuenta de que Bermúdez, conocido como *El Abuelo*, operó su célula delictiva mientras el gobernador de Chiapas era Rutilio Escandón (2018-2024), hoy cónsul en Miami y cuñado del exmandatario de Tabasco, Adán Augusto López (2019-2021).

De acuerdo con el Diagnóstico Delictivo Regional elaborado por el Centro de fusión

de Inteligencia (Cerfi sureste) y que fue catalogado como confidencial en 2021, se coloca al extitular de Seguridad, detenido hace unas semanas en Paraguay, como cabeza de una de las principales organizaciones criminales que operaba el tráfico ilícito de hidrocarburos y drogas.

El informe señala que *El Abuelo* cooptó a autoridades de

los tres niveles para poder operar, incluidos elementos de la Guardia Nacional y la Fiscalía General de la República (FGR).

El documento de inteligencia militar, enviado en un correo confidencial el 28 de octubre de 2021, muestra a Bermúdez Requena como cabeza de dos estructuras criminales paralelas, una en Chiapas (caso Michel) y otra en Tabasco (caso Casa Blanca).

En el caso de Chiapas, los militares señala-



ron su relación con Víctor Juárez, alias *Don Victor*, fiscal de la FGR.

Alejandro Martínez, experto en Seguridad Nacional, afirmó que Bermúdez Requena contribuyó a crear un *narcoestado*, al menos en Tabasco y Chiapas, pues tenía el poder y apoyo institucional al mismo tiempo que operaba su organización delictiva.

El también académico de La Salle y la UNAM dijo que las indagatorias sobre el caso deberían alcanzar hasta el más alto nivel de responsabilidad, es decir, los exgobernadores de Tabasco, Adán Augusto López, y Rutilio Escandón, de Chiapas.

Sin embargo, el experto enfatizó que actualmente López es líder del Senado y tiene fuero, mientras Escandón es cónsul en Estados Unidos, donde en agosto pasado se encargó de visitar a los migrantes mexicanos detenidos en Alcatraz de los Caimanes, Florida: "Constatamos que se encuentren en buenas condiciones, escuchamos sus necesidades y solicitamos se respeten sus derechos humanos", señaló.

El especialista consideró que es casi improbable que, con toda la carga de información que tenía desde hace años la inteligencia militar, funcionarios de alto nivel e incluso

el expresidente Andrés Manuel López Obrador no supieran que Bermúdez operaba un imperio criminal en el sureste.

"Sí lo sabían y lo toleraban, ya que en su lógica política es más importante la lealtad que la honestidad y la honorabilidad", dijo Alejandro Martínez a **24 HORAS**.

Bermúdez fue nombrado en 2019 secretario de Seguridad de Tabasco por el entonces gobernador, Adán Augusto López, y se mantuvo en esa posición hasta enero de 2024, cuando renunció al cargo; hace unas semanas fue detenido en Paraguay, expulsado a México y se le sigue un proceso por asociación delictuosa, extorsión y secuestro exprés.

ANTECEDENTE

El 7 de agosto pasado, Eduardo Ramírez, gobernador de Chiapas, negó que *La Barredora* tenga presencia en la entidad.

"En el tema de *La Barredora* se habla que se ha extendido hasta Chiapas. ¿Tiene alguna información de su antecesor?", cuestionó la prensa.

"No hemos visto ninguna 'barredora', lo que ya barrimos es toda la delincuencia en Chiapas", respondió.

"¿Tiene conocimiento que su antecesor (Rutilio Escandón) se haya visto involucrado en algo? ¿Alguna acusación?"

"Nada", acotó. / **CON INFORMACIÓN DE LUIS VALDÉS**



RUTILIO ESCANDÓN

ENTRAMADO EN EL SURESTE

- **Uno de los operadores** de *La Barredora* en Chiapas era Cristóbal Silva Castro, líder *huachicolero* en el municipio de Reforma.
- **Silva Castro** fue ejecutado a finales de 2021 y el Ejército identificó que en su lugar quedó una persona con el nombre clave *Chury*.
- **Ambos respondían** a las órdenes de Carlos Tomásín, excolaborador de Bermúdez Requena, y quien fue detenido en enero pasado como actual líder de *La Barredora*.
- **En el sureste**, *La Barredora* cooptó a autoridades como policías estatales, municipales y elementos de la Fiscalía General de la República.



HACKEADO. El informe de inteligencia militar fue enviado el 28 de octubre de 2021.



PROCESO. Bermúdez Requena fue entregado por Paraguay y actualmente se encuentra en prisión preventiva en el Altiplano.

ALBERTO FUENTES/AGF